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令和６年度 輝き！ほうふプラン推進会議 

議事概要等 
 
 

■ 開催日時・場所 

 令和７年２月５日（水）午後３時００分から午後４時００分まで 

 防府市文化センター（市役所本館８階） 

 

■ 次第 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 会長あいさつ 

４ 議題 

（１）第５次防府市総合計画の実施状況等について  

（２）第６次防府市総合計画の策定について 

５ その他 

 

■ 配布資料 

 

資料 １：「輝き！ほうふプラン」第５次総合計画実施状況 

資料 ２：第６次総合計画 策定について 

参考資料：「輝き！ほうふプラン」第５次総合計画実施状況（詳細版） 

参考資料：令和６年度 第５次防府市総合計画 輝き！ほうふプラン 

重点プロジェクト進捗管理シート及び行政経営改革の主な取り組み状況一覧 
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出席者名簿                          敬称略・順不同 

 区 分 所属団体等 名 前 出欠 

委 

員 

 

学識経験を有する者 公立大学法人 山口県立大学 名誉教授 前田 哲男 出席 

各種団体の推薦を 

受けた者 

山口県農業協同組合防府とくぢ統括本部 上田 敏之 出席 

社会福祉法人 防府市社会福祉協議会 熊野 博之 出席 

防府市文化協会 岡﨑 久美子 出席 

防府市母子保健推進協議会 宮木 淳子 出席 

防府市幼稚園連盟 柏村 千恵子 出席 

防府市保育協会 上司 光子 出席 

一般社団法人 防府医師会 村田 敦 欠席 

防府市スポーツ協会 城 宜生 出席 

防府市自治会連合会 椎木 幸成 出席 

防府市社会福祉施設連絡協議会 島田 文也 出席 

一般社団法人 防府観光コンベンション協会 犬塚 要二 出席 

山口県漁業協同組合吉佐統括支店 德冨 暁江 出席 

山口県立防府商工高等学校 廣實 実加 欠席 

防府市ＰＴＡ連合会 岡村 和幸 欠席 

公益社団法人 防府青年会議所 重田 彰吾 出席 

防府商工会議所 松田 和彦 出席 

連合山口県央地域協議会 金丸 幸代 出席 

東山口信用金庫 長峯 浩 出席 

公募の手続により 

決定した者 

公募委員 岡田 照美 出席 

公募委員 田中 元昭 出席 

事
務
局 

 

 市長 池田 豊  

総合政策部 部長 永松 勉 

総合政策部 部次長 磯邉 範子 

総合政策部 政策推進課 課長 関屋 拓亮 

総合政策部 政策推進課 主幹 安村 良輔 

総合政策部 政策推進課 課長補佐 末冨 真一郎 

総合政策部 政策推進課 企画戦略室 主任 木原 隆太 

総合政策部 政策推進課 企画戦略室 主任主事 辻田 直樹 

総合政策部 政策推進課 企画戦略室 主任主事 定 卓矢 

総合政策部 政策推進課 企画戦略室 主事 田中 友香 
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■ 議事概要 

１ 開 会  

２ 市長あいさつ                                  

市  長 ・防府市の第５次総合計画も、いよいよ来年度が最終年度ということで、総仕上げ

である。 

・防府市の人口は令和の 4年度から転入超過になっているが、自然減が非常に大き

く、人口は減少している。 

・人口が増えることが一番だとは思うが、防府の市民の皆様が防府が一番であると

地元に誇りを持ってもらえること、それが真の地方創生ではないかと思ってい

る。 

・総合計画を確実に進めるため、御意見等しっかりとお聴きしたい。 

３ 会長あいさつ                                 

会  長 ・総合計画の進捗状況についてしっかりと確認し、第 6次の計画に向けた意見など

を申し上げることで、防府市のまち作りに貢献したいと思っている。 

 

４ 議 題                                    

（１）第５次防府市総合計画の実施状況等について 

（２）第６次防府市総合計画の策定について 

（事務局から資料に沿って説明） 

 

Ａ 委 員 

 

・地域クラブ移行について、利用者の金銭面の負担についてどのように考えている

のか。 

 

市 長 ・移動手段、立ち上げ経費、指導者不足の３点が大きな問題となる。教育委員会が

現場の意見を聞き、進めていく。市長部局としてしっかりとサポートしていく。 

  

Ｂ 委 員 

 

・次回会議の際、ＫＰＩ一覧表の事前配布をお願いする。 

・ＫＰＩ「防災士の在籍する自治会の割合」について、昨年より伸びが少ないが、

目標達成に向けて方策はあるのか。 

  

事 務 局 ・防災士の在籍のない自治会については、人手不足でやりたいのにやれない自治会

がほとんどな状況。今後も県の防災士の養成講座の紹介など、粘り強く続けてい

く。 
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Ｂ 委 員 

 

・ＫＰＩ「中心市街地の居住人口」について、順調に推移としているが方策はある

のか。 

  

事 務 局 ・駅北公有地の開発や、マンションの建設もあり、今後も中心市街地の居住人口が

増えていくと見込んでいる。 

  

Ｃ 委 員 

 

・転入超過の要因について。 

 

 

市 長 ・企業活動が活発ということもあるが、コンパクトなまちづくりが評価されている

と感じている。 

  

Ｃ 委 員 

 

・様々な要因があると思うが、これだ、というものに特化する対策をすればさらに

転入人口は増加すると思う。 

 

Ｂ 委 員 

 

・駅周辺の駐車場は非常にすっきりしたが、「みなとぐち」側について何か考えは

あるのか。 

  

市 長 ・いろいろと課題があった中で、駅周辺駐車場を整備した。 

 

Ｄ 委 員 

 

・子育ての関係について、3人目以降にはまとまった支援金を出すのが良いのでは

ないか。 

・人口問題について、全寮制の施設や企業を誘致するのはどうか。 

  

会 長 今回は、次の計画に向けての投げかけということで、よろしくお願いします。 

  

Ａ 委 員 

 

・防災士について、地域で活動する防災士に対する支援も必要ではないか。 

  

事 務 局 ・基本的には地域の自主防災活動の中心となる自治会連合会としっかり連携して

いただく。市内で連携がうまくいっている事例もあるので、そこを全市的に広め

ていけるよう、担当課と検討を進めていく。 

  

Ｅ 委 員 

 

・計画が実際にスピード感をもって実施されているのを感じる。 

・６次計画も今まで通り現場を見て、声を聴いてもらい、一緒に同じ方向を向いて

明るい防府を作っていきたいと思う。 
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（その他）委員の意見に対して 

市   長 ・この総合計画をしっかりと次の予算で完成する。 

・皆さんにお示したことは、可能な限り実現して、そして、その次の 6次総合計画

で、市民の皆様に明るい未来が示せるように頑張っていきたい。 

６ その他                                  

（事務局から、会議録や委員名簿のホームページでの公開、来年度会議等について案内） 

 

～ 閉 会 ～ 


